
 

 

  

  

ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA, NO FORMATO HÍBRIDO, PELA PLATAFORMA ZOOM DO 1 
CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 6ª - REGIÃO - PARANÁ, REALIZADA EM 15 DE DEZEMBRO 2 
DE 2023. 3 
Ao décimo quinto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, realizou-se a Oitava Reunião Ordinária do 4 
Conselho Regional de Economia, no formato de híbrido pela plataforma Zoom (ID 822.8612.7599), com geração em 5 
sua Sede, situada à Rua Professora Rosa Saporski, 989, Mercês, Curitiba - Paraná, sob a Presidência do economista 6 
Celso Machado, com a presença da Vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk, e dos Conselheiros 7 
Efetivos: Eduardo Andre Cosentino, Sérgio Lopes, Luis Alberto Ferreira Garcia, Adriana Ripka, Laércio Rodrigues de 8 
Oliveira, Juarez Trevisan e José Augusto Soavinsky, dos Conselheiros Suplentes: Maria Gabriela Fernandes da Silva 9 
Nauiack, Laerzio Chiesorin Junior, Ivani da Silva Arnhold, Kalil Karam Netto, Jesus Crepaldi e Paulo Roberto Godoy. 10 
Justificaram a ausência o Conselheiro Efetivo Celso Bernardo por compromissos profissionais, a Conselheira Efetiva 11 
Solídia Elizabeth dos Santos, por motivo de viagem, a Conselheira Elhanã Maria Moreira Marcelino Kaio por motivo 12 
de saúde, e o Conselheiro Suplente Claudio Santana Shimoyama, por motivo de trabalho. Conforme prevê o 13 
Regimento Interno do CoreconPR, em seu Art. 8º, parágrafos 1º, 5º, 6º e 7º os Conselheiros Efetivos ausentes serão 14 
substituídos pelos Conselheiros Suplentes presentes, por designação do Presidente, para completar o quórum, para o 15 
que o Presidente convoca, primeiramente. Assim, passam à condição de Efetivos, somente para esta sessão, os(as) 16 
Conselheiros(as) Suplentes Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, Ivani da Silva Arnhold e Kalil Karam Netto. 17 
Contando ainda com a presença da Conselheira Federal Maria de Fatima Miranda, do Gerente Executivo do 18 
CoreconPR Amarildo de Souza Santos, do Procurador Jurídico Rafael Souza Moro, da Assessora de Imprensa Inês 19 
Dumas, do Assessor da Presidência Gilberto Coelho de Miranda Junior e dos Fiscais Alexandre Alves Ribeiro e Mauri 20 
Hidalgo. 1 - ABERTURA DOS TRABALHOS: Às quatorze horas e trinta minutos, o Senhor Presidente Celso 21 
Machado declarou aberta a sessão, tendo em vista o número regimental de Conselheiros presentes, passando à leitura 22 
da pauta da referida reunião ordinária; o Senhor Presidente solicitou à Plenária a inclusão na Pauta dos itens abaixo: 23 
Cofecon: 3.12. Ofício Nº 1525/2023; 3.13. Ofício-Circular Nº 121/2023; 3.14. Ofício Nº 1467/2023; 3.15. Ofício-24 
Circular Nº 128/2023; 3.16. Ofício-Circular Nº 129/2023; 3.17. Eleições do Cofecon. A Plenária acata a inclusão da 25 
Pauta dos itens nominados; 1.1. Participações em eventos e reuniões, representando o Conselho: O Senhor 26 
Presidente Celso Machado relatou as atividades com representantes do Conselho: 1.1.1. de 20 a 22/11/2023 – Curso de 27 
Contratação com simulação prática no Sistema Compras Net – Virtual plataforma do Cofecon, participações do 28 
Gerente Amarildo e do Assessor Gilberto; 1.1.2. Em 21/11/2023 – Reunião virtual do COT, participação Assessor 29 
Gilberto Miranda; 1.1.3. Em 22/11/2023 – Reunião do Núcleo de Mediação na sede do CoreconPR, participação da 30 
Conselheira Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack; 1.1.4. Em 24/11/2023 – Solenidade virtual de entrega do 33º 31 
Prêmio Paraná de Economia, na plataforma do CoreconPR – participações da Vice-Presidente Andréa Cristhine 32 
Prodohl Kovalczuk, comissão organizadora, comissão julgadora, alunos, professores, presidente do Cofecon Econ. 33 
Paulo Dantas da Costa e do Econ. Odisnei Antonio Bega, representando o Sindecon-PR; 1.1.5. Em 04/12/2023 – 34 
Evento: Semana de Economia da UENP, palestra com o delegado regional de Londrina Emerson Guzzi Zuan Esteves, 35 
representando o presidente do CoreconPR; 1.1.6. Em 04/12/2023 – Reunião do Conselho de Administração da Junta 36 
Comercial do Paraná, participação do presidente Celso Machado; 1.1.7. Em 04/12/2023 – Reunião virtual de trabalho 37 
sobre eleições do Cofecon, convocada pelo Sr. Presidente Celso Machado com participação dos Conselheiros, 38 
gerência, assessoria, procuradoria jurídica e Conselheira Federal Maria de Fatima Miranda; 1.1.8. Em 05/12/2023 – 39 
Debate virtual Discutindo Economia e Perspectivas para 2024 com a participação do Senhor Presidente Celso 40 
Machado, da Vice Andréa, economistas convidados e palestrantes das Entidades da Sociedade Civil; 2. 41 
APROVAÇÃO DA ATA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023, REALIZADA EM 17 DE NOVEMBRO DE 42 
2023: O Senhor Presidente Celso Machado, informou que a Ata foi enviada por e-mail a todos os Conselheiros e 43 
consulta se existe algo a ser comentado, e nada mais acrescentado, foi aprovada pela Plenária. 3.COFECON: 3.1. 44 
Notícias do Cofecon: O Senhor Presidente passou a palavra à Conselheira Federal Maria de Fatima Miranda que 45 
relatou que ocorreu a sessão plenária ordinária nos dias 07 e 08 de dezembro com impugnações às chapas da 46 
assembleia dos delegados eleitores após se verificar algumas irregularidades, no total 06 (seis) impugnações 47 
protocoladas por outros regionais, todas foram indeferidas à exceção de apenas uma que foi acatada, com isto no dia 48 
seguinte fizemos a leitura da uma Carta de Repúdio do CoreconPR e, pedimos que se conste em Ata do Cofecon, aos 49 
acontecidos ao nosso candidato a Conselheiro Federal Suplente, referendado com louvor por este Plenário, sendo 50 
preterido por outro economista do Estado do Paraná. Sabemos que é válido e que qualquer economista em condições 51 
de voto pode se inscrever e concorrer, mas da forma apresentada e o decorrer dos atos na eleição nos deixaram muito 52 
indignados. O que foi observado nesta Plenária do Cofecon é a mudança de atitudes, uma Instituição que deve ser 53 
apartidária, justa e pela bandeira da diversidade, infelizmente não está ocorrendo e vem de algum tempo. Trabalhamos 54 
com alguns outros conselheiros federais que corroboram de nosso pensamento, mas, nas ideias apresentadas, 55 
proposições e votações estamos sendo minoria e acabamos derrotados, mesmo com o apoio que neste ano fizemos em 56 
prol do Sistema Cofecon Corecons o que não foi levado em consideração. Relatou ainda que mesmo com todo o 57 
processo, as listas e indicações o Cofecon elegeu a economista Dilma Rousseff como Mulher Economista do Ano de 58 
2023. Se o Cofecon queria uma publicidade, conseguiram, mas de forma negativa. Temos, na maioria dos regionais 59 
questionamentos nas redes sociais, por e-mail e por telefone indignados e querendo saber por que daquela indicação 60 



 

 

  

  

vencer. Somos sabedores que muitas outras mulheres atuantes no país mereciam ou poderiam ter vencido o prêmio, 61 
mas, de forma inerte, não tivemos as justificativas necessárias do Cofecon à respeito, e cabe aos Corecons, em resposta 62 
às cobranças dos seus economistas se pronunciar à respeito. Na opinião geral nos tornamos chacota na imprensa 63 
nacional. Numa época em que trabalhamos para promover ações para que conquistemos nosso espaço e 64 
consequentemente mais registros, o Prêmio à Dilma Rousseff, foi um erro, fica o registro de nada contra à pessoa 65 
indicada, mas foi desastroso as consequências. O Conselheiro Eduardo Andre Cosentino relatou que esteve em Brasília 66 
como delegado eleitor e acompanhou de perto todos os fatos e as inverdades postas o que ocasionou na sua não 67 
eleição. Em consulta e analisando as peças que temos disponíveis e em consonância com as justificativas que fizeram 68 
outros regionais de também se indignar e protocolar a impugnação da eleição, estudamos buscar por meios legais 69 
nosso direito e provar sob todos os aspectos que fizemos a indicação justa, aprovada por este Plenário, com nossas 70 
obrigações legais perante o Cofecon todas entregues e aprovadas sem quaisquer ressalvas nos anos anteriores. Não se 71 
justificam as acusações que recebemos e que se ventilou nos bastidores nos dias que antecederam a eleição, o que 72 
contribuiu para que não fôssemos votados pela maioria. O Senhor Presidente Celso Machado ao saber dos 73 
acontecimentos entrou em contato com o Senhor Presidente Paulo Dantas do Cofecon que apenas ouviu nossos 74 
questionamentos, não citou nada, preferindo o silêncio e não nos deu nenhuma resposta ou sugestão, uma situação 75 
muito ruim se criou após, e nos dias que se sucederam a Plenária do Cofecon. Analisando o ocorrido e juntando 76 
provas, se entende que não há fundamento legal e cabe judicializar o processo; relatou que vamos buscar nossos 77 
direitos. O Procurador Jurídico Rafael Souza Moro relatou um segundo aspecto observado: as falhas administrativas 78 
ocorridas e a indicação de outro economista que concorreu na vaga do Paraná está sendo objeto de análise e estudos 79 
para que possamos buscar a justiça. Após discussão a Plenária sugeriu buscar orientações junto ao Ministério Público 80 
Federal e ao Tribunal de Contas da União sobre os fatos apresentados e discutidos para que se resolva esse imbróglio. 81 
O Senhor Presidente colocou em votação, e a Plenária autorizou a entrada no judiciário deste processo eleitoral. 3.2. 82 
Ofício Circular nº 113/2023 - Premiações do ano de 2023: Prorrogação do prazo para indicações até 30/11/2023; 83 
3.3. Ofício Circular SEI nº 1734/2023/MF - Cadastro Informativo de créditos não quitados do setor público 84 
federal (Cadin). Nova aplicação. Portaria PGFN nº 819, de 27 de julho de 2023; 3.4. Ofício Nº 1434/2023 - 85 
Homologação da Alteração do Regimento Interno do CoreconPR; 3.5. Ofício Nº 1437/2023 - Custos Sistema 86 
Cadastral, Financeiro e Fiscal, Sistema Contábil e Carteiras Profissionais. Reembolso; 3.6. Ofício Nº 1417/2023 87 
- Encaminha processo contábil - Auxílio Financeiro 27º Encontro de Economista da Região Sul – Enesul; 3.7. Ofício 88 
Nº 1414/2023 - Encaminha processo contábil - Reformulação Orçamentária 2023; 3.8. Ofício Nº 1412/2023 - 89 
Encaminha processo contábil - Proposta Orçamentária 2024; 3.9. Ofício Nº 1499/2023 - processo de contratação 90 
de empresa especializada na prestação de serviços tecnológicos que venha auxiliar no melhor atendimento as 91 
questões da transparência ativa e passiva à luz das decisões do TCU e da própria Lei de Acesso à Informação; 92 
3.10. Ofício-Circular Nº 122/2023 - Resultado da XII Gincana Nacional de Economia. Deliberação nº 5.053, de 17 93 
de novembro de 2023; 3.11.  Ofício-Circular Nº 125/2023 - Utilização de modelos computacionais (ciência de 94 
dados) aplicados à economia. Resolução nº 2.143, de 16 de novembro de 2023, subseção 2.3.1 da Consolidação da 95 
Legislação da Profissão de Economista; 3.12. Ofício Nº 1525/2023 - Custos Sistema Cadastral, Financeiro e Fiscal, 96 
Sistema Contábil e Carteiras Profissionais. Reembolso; 3.13. Ofício-Circular Nº 121/2023 - Resultado do 97 
Reconhecimento de Projetos de Boas Práticas do Sistema Cofecon/Corecons 2023. Deliberação nº 5.052, de 17 de 98 
novembro de 2023; 3.14. Ofício Nº 1467/2023 - 3º Lugar no Reconhecimento de Projetos de Boas Práticas do 99 
Sistema Cofecon/Corecons; 3.15. Ofício-Circular Nº 128/2023 - Informa Resultado da Assembleia de Delegados-100 
Eleitores 2023; 3.16. Ofício-Circular Nº 129/2023 - Resultado da Eleição para Presidente e Vice-Presidente do 101 
Cofecon para 2024; 3.17. Eleições do Cofecon. Convocação para a 727ª Sessão Plenária Ordinária Ampliada do 102 
Cofecon; 4 – COMISSÃO ELEITORAL: 4.1 – Informe sobre a homologação do Dossiê Eleitoral 2023 pelo 103 
Cofecon: O Senhor Presidente passa a palavra para o Presidente da Comissão Eleitoral Conselheiro Kalil Karam 104 
Netto, que relatou aos presentes que as Eleições 2023 do CoreconPR transcorreram normalmente e estritamente de 105 
acordo com a legislação e normas específicas vigentes como é de conhecimento de todos, entretanto em ofício nº 106 
1563/2023 do Cofecon nos foi encaminhado a homologação dos Dossiês Eleitorais dos Corecons, com a ressalva “ Ata 107 
extemporânea de formalização de resultado e encerramento do processo eleitoral”, resumidamente justificou à Plenária 108 
que esta Ata foi redigida e encerrada ao término do prazo das votações e não ao prazo regimental aberto a 109 
impugnações (mesmo que não tivemos quaisquer impugnações), relatou ainda que esta ressalva aplicada a nosso 110 
regional foi também motivo de ressalva a outros 9 (nove) regionais. Desta forma acatamos o voto e o dossiê e será 111 
trabalhado para que sejam feitas as correções exigidas nos prazos para os próximos pleitos. 5. EVENTOS E PRÊMIO 112 
PARANÁ DE ECONOMIA: 5.1. Informes sobre o evento Perspectivas da Economia para 2024: o Senhor 113 
Presidente relatou ao Plenário e aos que acompanharam o evento, foi muito bom, em alto nível, como é de tradição 114 
como nos anos anteriores, tivemos um bom público acompanhando a live e um agradecimento a nossa assessoria de 115 
imprensa que conduziu muito bem na mediação e o feedback do evento na grande mídia do Estado, tivemos uma 116 
enorme repercussão, positiva das propostas e relatos dos nossos convidados. Nosso agradecimento aos palestrantes, às 117 
Entidades que gentilmente indicaram os profissionais, aos funcionários envolvidos na realização e ao público que 118 
acompanhou o evento; 5.2. Informes sobre a solenidade de entrega do 33º Prêmio Paraná de Economia; O Senhor 119 
Presidente Celso Machado passou a palavra ao coordenador do Prêmio, Conselheiro Sergio Lopes que relatou que a 120 



 

 

  

  

solenidade de premiação novamente foi realizada no formato virtual e muito prazeroso, pela espontaneidade dos 121 
alunos e dos orientadores nos relatos de quando recebiam seus prêmios. A Vice-Presidente Andréa Prodohl relatou que 122 
acompanhou pela primeira vez a cerimônia de premiação e ficou muito orgulhosa pelos depoimentos dos alunos, dos 123 
professores orientadores e a alegria pelo recebimento dos prêmios e elogios ao Corecon. O evento foi um sucesso e 124 
parabenizou a todos os envolvidos neste projeto. 5.3. Despesas e receitas do 33º Prêmio Paraná de Economia: o 125 
Senhor Presidente passou a palavra ao coordenador do Prêmio, Conselheiro Sergio Lopes que relatou valores de 126 
receitas conseguidas pelos patrocínios do Cofecon e do Sindecon-PR, totalizando R$ 4.500,00 (quatro mil e 127 
quinhentos reais), além das despesas tanto dos premiados, da banca julgadora e das enxutas despesas operacionais, 128 
totalizando R$ 15.509,00 (quinze mil, quinhentos e nove reais), e dessa forma o CoreconPR arcou com o saldo de R$ 129 
11.009,00 (onze mil e nove reais) fechando a planilha do Evento. O Senhor Presidente agradeceu o relato e elogiou a 130 
forma do evento, a minimização das despesas, economizando recursos ao orçamento do Conselho. 6. COMISSÃO DE 131 
FISCALIZAÇÃO: 6.1. Processos da Fiscalização: O Senhor Presidente passou a palavra ao Conselheiro Sergio 132 
Lopes, Presidente da Comissão de fiscalização que apresentou aos demais conselheiros, os processos da Fiscalização, 133 
relatou que não haverá processos de exercício ilegal; 6.2. Inscrições/Cancelamentos: O Conselheiro Sérgio Lopes, 134 
Presidente da Comissão de Fiscalização apresentou aos demais conselheiros, os processos de cancelamentos e 135 
registros: Registros Definitivos de Economistas (deferidos) online: Cristhian Ferreira de Oliveira, Reg. 9075, 136 
UNESPAR, Delegacia de Apucarana; Cezário Luiz Caobianco, Reg. 2517, UEL, Delegacia de Curitiba; Alicia Ettore 137 
Martinhão, Reg. 9076, UEM, Delegacia de Curitiba; Bruno Decontti, Reg. 9077, Universidade Pitágoras, Delegacia de 138 
Curitiba; Soleide Stringari, Reg. 9078, UFPR, Delegacia de Curitiba; José Nevori Rios Junior, Reg. 9079, PUC-PR, 139 
Delegacia de Curitiba; Isabella Jubili Fernandes Hasegawa, Reg. 9080, UFPR, Delegacia de Curitiba; Registro sem 140 
Diploma Transformação para Definitivo Economista (deferido): Fernando Filipin, Reg. 9019, UEM, Delegacia de 141 
Maringá; Registro de Estudantes (deferidos) online: Alisson Gustavo Prestes de Miranda, Reg. E-3235, 142 
Universidade Positivo, Delegacia de Curitiba; Mateus Petronzelli Mariano, Reg. E-3236, UFPR, Delegacia de 143 
Curitiba; Cancelamento de Registro por não Exercício (deferidos): André Ricardo Bechlin, Reg. 7738, Proc. Adm. 144 
529/23, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 26/10/2023; Luis Guilherme Pires, Reg. 7077, Proc. Adm. 145 
528/23: a partir da data do pedido, isto é, 12/01/2021, economista possui TCD das anuidades 2017 a 2021; Jamel 146 
Zaglhout Hijazi, Reg. 7082, Proc. Adm. 517/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 23/10/2023, em aberto 147 
as anuidades de 2020 a 2023; Gustavo Muxfeldt, Reg. 8314, Proc. Adm. 505/23: a partir da data do protocolo do 148 
pedido, isto é, 27/09/2023; Viviane Gariba de Souza, Reg. 7908, Proc. Adm. 228/23: a partir da data do protocolo do 149 
pedido, isto é, 19/04/2023, em aberto as anuidades de 2017 a 2023; Elizabete Marcheski, Reg. 8488, Proc. Adm. 150 
378/18: a partir da data do despacho do pedido, isto é, 29/05/2018, em aberto as anuidades de 2018 a 2023; 151 
Cancelamento de Registro por Afastamento permanente por doença (deferido): Tales Chenso da Silva Rabelo, 152 
Reg. 8553, Proc. Adm. 536/23, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 31/10/2023; Suspensão de Registro 153 
sem Vencimento (deferido): Delmo de Almeida Filho, Reg. 2601, Proc. Adm. 506/23: a partir da data do protocolo 154 
do pedido, isto é, 27/09/2023 a 04/07/2025; Suspensão de Registro pessoa Física por Desemprego (deferidos): 155 
Kleber Walter Mentone, Reg. 7810, Proc. Adm. 514/23: a partir da data do protocolo do pedido isto é, 13/10/2023 a 156 
13/10/2024; Leandra Aparecida Perego Ostapechen, Reg. 8711, Proc. Adm. 509/23: a partir da data do protocolo do 157 
pedido, isto é, 03/10/2023 a 03/10/2024; Prorrogação da Suspensão de Registro pessoa Física (deferido): Patrícia 158 
Estanislau, Reg. 7446, Proc. Adm. 555/22: a partir da data do vencimento da suspensão, isto é, 16/11/2023 a 159 
16/11/2024;  Cancelamento do Registro por Aposentadoria e remição dos débitos (deferido): Francisco Milan 160 
Filho, Reg. 1635, Proc. Adm. 507/23: O Economista está aposentado com situação financeira e de saúde complicada e 161 
pede remissão dos débitos em aberto de 2008 a 2023, e comprovações da parte médica. Recebe líquido R$ 712,00 por 162 
mês. Há parecer favorável da assessoria jurídica. Considerando o relatório da fiscalização e o parecer da Assessoria 163 
Jurídica do CoreconPR, o economista cumpre os requisitos da Consolidação da Legislação da Profissão do 164 
Economista, do Capítulo 6.1.1 art. 15 § 2º e § 3º do Cofecon, e sugere pelo: Deferimento do pedido de cancelamento 165 
de registro, a partir da data do protocolo do requerimento preenchido, isto é, 27/09/2023, e a remição dos débitos 166 
anteriores. Após discussão a Plenária acata a decisão; Cancelamento do Registro por Aposentadoria (deferidos): 167 
Antonio Carlos Iubel, Reg. 4182, Proc. Adm. 481/23: O Economista está aposentado com valor de R$ 1.666,48, tem 168 
débitos de 2004 a 2017 e solicitou remissão dos débitos. Encaminhado à assessoria jurídica com parecer que o 169 
economista cumpre os requisitos da Consolidação da Legislação da Profissão do Economista, do Capítulo 6.1.1 art. 14 170 
§ 1º inciso II do Cofecon, para o cancelamento de registro, porém não cumpre os requisitos para a concessão da 171 
remissão dos débitos atrasados por somente ter anexado o comprovante da aposentadoria, sem cópia da declaração de 172 
imposto de renda, não se enquadrando nos casos excepcionais e também por ter feito o pagamento das anuidades de 173 
2018 a 2023 (proporcional), a relatoria sugeriu pelo: Deferimento do pedido de cancelamento de registro, a partir da 174 
data do protocolo do requerimento preenchido e assinado, ou seja, 21/08/2023 e pelo indeferimento do pedido de 175 
remissão de débitos. Após discussão a Plenária acata a decisão; Eduardo Cesar de Oliveira Ribas, Reg. 482/23, Proc. 176 
Adm. 1315: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 29/08/2023; Jaqueline da Rocha, Reg. 5141, Proc. Adm. 177 
533/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 27/10/2023; Marizete de Miranda, Reg. 6628, Proc. Adm. 178 
510/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 04/10/2023; Lilian Almeida Barra, Reg. 4552, Reg. 296/23: a 179 
partir da data do protocolo do pedido, isto é, 21/06/2023; Cancelamento do Registro por Decisão Judicial 180 



 

 

  

  

(deferido): José Adrian Pinto Payeras, Reg. 6226, Proc. Adm. 414/23: a partir da data da decisão judicial referente à 181 
execução fiscal, extinguindo o processo, acatado nesta oportunidade, cancelando o registro e a baixa dos débitos 182 
existentes do economista, a partir da data do pedido, isto é, 23/07/2014;  Registros Ativos com Desconto (deferidos): 183 
Allan Anibal Grabowski, Reg. 2866, Proc. Adm. 561/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 12/12/2023, 184 
sendo concedido o desconto de 90% nas anuidades a partir de 2024; Elenice Martins, Reg. 2928, Proc. Adm. 560/23: a 185 
partir da data do protocolo do pedido, isto é, 11/12/2023, sendo concedido desconto de 90% nas anuidades a partir de 186 
2024; Sonia Regina Sabatke Gutierrez, Reg. 3484, Proc. Adm. 559/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 187 
11/12/2023, sendo concedido o desconto de 90% nas anuidades a partir de 2024; Aroldo Zella, Reg. 5505, Proc. Adm. 188 
528/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 08/12/2023, sendo concedido o desconto de 90% nas anuidades 189 
a partir de 2024; Geraldo Antonio Bertocco, Reg. 2409, Proc. Adm. 55723: a partir da data do protocolo do pedido, 190 
isto é, 06/12/2023, sendo concedido o desconto de 90% nas anuidades a partir de 2024; Jane de Fatima Gomes 191 
Furtado, Reg. 4899, Proc. Adm. 556/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 30/11/2023, sendo concedido o 192 
desconto de 90% nas anuidades a partir de 2024, possui TCD das anuidades 2022 e 2023; Miguel Amilton Gawloski, 193 
Reg. 5634, Proc. Adm. 555/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 17/10/2023, sendo concedido o desconto 194 
de 90% nas anuidades a partir de 2024; Wilson Luiz Sobania, Reg. 2487, Proc. Adm. 536/22: a partir da data do 195 
protocolo do pedido, isto é, 28/10/2022, sendo concedido o desconto de 90% da anuidade a partir de 2023, possui TCD 196 
das anuidades 2021 e 2022; 7. COMISSÃO DE ÉTICA: O Senhor Presidente Celso Machado passou a palavra ao 197 
Presidente da Comissão de Ética, conselheiro Eduardo Andre Cosentino, que relatou que retirou de pauta este item 198 
para maior análise aos processos em andamento; 8. COMISSÃO ESPECIAL PARA ACOMPANHAMENTO, 199 
CONFERÊNCIA E DESFAZIMENTO DE BENS: 8.1. Desafetação de bens inservíveis. Portaria 012/2023: 200 
Devido a ausência do coordenador da Comissão, Conselheiro Celso Bernardo, o Senhor Presidente passou a palavra ao 201 
Conselheiro Kalil Karam Netto, membro da comissão que relatou que o último processo de desafetação de bens 202 
ocorreu em 2019 e novamente apresentamos à Plenária equipamentos trocados e modernizados, além de outros itens 203 
que não estão mais sendo utilizados no CoreconPR e dessa forma, será informado aos Regionais de todo o Sistema 204 
Cofecon/Corecons e caso não tenha interessados, faremos a divulgação nos canais oficiais do Corecon. O Conselheiro 205 
Laerzio Chiesorin Junior relatou que em não havendo interesse ou o material que não for doado, existe a possibulidade 206 
de, como rotariano, trabalhar para que os itens sejam doados a entidades carentes. O Senhor Presidente agradeceu o 207 
relato e a Plenária aprovou a Portaria 012/2023; 8.2. Descarte, pelo prazo legal, de diversos documentos das áreas 208 
de Fiscalização, Registro, Contabilidade, Compras, Licitações, Contratos, Ofícios, Recibos, Gerência e Eventos. 209 
Portaria 012/2023: Devido a ausência do coordenador da Comissão, Conselheiro Celso Bernardo, o Senhor 210 
Presidente passou a palavra ao Conselheiro Kalil Karam Netto, membro da comissão que passou a palavra ao Gerente 211 
Executivo Amarildo de Souza Santos que os arquivos físicos do Corecon possuem documentos desde o ano de 1976, 212 
como processos antigos da fiscalização, e outros documentos que podem ser descartados conforme a Lei. Ficarão as 213 
caixas de 2013 até hoje, os demais serão descartados após a publicação no site e redes do Corecon pelo prazo legal de 214 
45 (quarenta e cinco) dias corridos a contar da publicação, após esse prazo serão destruídos e descartados de forma 215 
responsável. Processos da fiscalização que evoluíram para multa, documentos do setor pessoal e outros importantes, 216 
não se enquadram no descarte. Após discussão a Plenária aprova o descarte e a Portaria 012/2023. 9 – COMISSÕES 217 
E NÚCLEOS DO CORECON: 9.1. Informes da Comissão Temática de Infraestrutura, agroindústria e 218 
competitividade do CoreconPR: O Senhor Presidente passou a palavra ao coordenador do núcleo, conselheiro Luis 219 
Alberto Ferreira Garcia que não houve atividades em decorrência da participação dos conselheiros no XXV CBE e que 220 
através do grupo de WhatsApp os membros serão parabenizados pelo trabalho iniciado neste ano, contando com a 221 
maioria para dar continuidade em 2024; 9.2. Informes do Núcleo de Perícia e Mediação: O Senhor Presidente passou 222 
a palavra para a coordenadora do núcleo, conselheira Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack que relatou que não 223 
houve atividades no núcleo no período; 9.3. Informes do Núcleo de Recuperação Judicial: O Senhor Presidente 224 
relatou que em decorrência da ausência da coordenadora do núcleo, conselheira Itaiana Patrícia de Souza, não haverá 225 
relato deste núcleo; 9.4. Informes do Núcleo Mulher Economista: O Senhor Presidente Celso Machado passou a 226 
palavra à coordenadora, conselheira Adriana Ripka que relatou que não ocorreram atividades desde a última reunião 227 
ordinária. 9.5. Informes do Núcleo do Comitê de Olho nas Transparência do CoreconPR: O Senhor Presidente 228 
passou a palavra ao membro do núcleo, assessor Gilberto Coelho de Miranda Junior que relatou que ocorreu reunião 229 
virtual sendo apresentado balanço das atividades de 2023 e projetando o ano de 2024. 10. DEFINIÇÃO DO 230 
CONSELHEIRO EFETIVO COM REGISTRO MAIS ANTIGO, PARA REPRESENTAR O CORECONPR 231 
NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE O TÉRMINO DO MANDATO DE PRESIDENTE E VICE-232 
PRESIDENTE E A POSSE DOS NOVOS DIRIGENTES PARA O EXERCÍCIO DE 2024: Dando continuidade, 233 
o Senhor Presidente relatou que em atendimento no nosso Regimento Interno, no período compreendido entre o 234 
término do mandato do Presidente e do Vice-Presidente e a posse dos novos dirigentes, será legalmente representado 235 
pelo conselheiro efetivo com registro mais antigo dos terços remanescentes do plenário. Pela pesquisa realizada o 236 
nome do conselheiro mais antigo é do Conselheiro Efetivo Juarez Trevisan, que por motivos de viagem não estará 237 
disponível, o segundo nome é o do Conselheiro Efetivo José Augusto Soavinsky e o Senhor presidente o convidou que 238 
prontamente aceitou o convite. A plenária aprovou a decisão. 11. ASSUNTOS GERAIS:  11.1. Informes do 239 
SINDECON-PR: o Senhor Presidente Celso Machado passou a palavra ao conselheiro Juarez Trevisan, presidente do 240 



 

 

  

  

Sindecon que relatou que o sindicato está trabalhando normalmente com ações sobre os economistas da COPEL e da 241 
SANEPAR, também informou que em contato com Sindicato dos Economistas de Londrina, sugeriu a parceria com 242 
aquele sindicato para que, os economistas da região, se registrando no Sindecon-PR, sem custos, teriam direito às 243 
vantagens dos planos oferecidos pela Unimed. A análise está na mesa de Londrina para decisão. No mais agradeceu a 244 
oportunidade. 11.2. Aniversariantes: o Presidente Celso Machado informou os aniversariantes desde a última 245 
Plenária: em 01 de dezembro o fiscal Alexandre Alves Ribeiro e no dia 03 de dezembro a Conselheira Suplente Juliana 246 
Franco Afonso, nossos votos de felicidades aos aniversariantes; 11.3. Espaço para as palavras finais dos 247 
Conselheiros em término de mandato: O Senhor Presidente passou a palavra ao Conselheiro Efetivo Eduardo Andre 248 
Cosentino que relatou gratidão pelo trabalho e oportunidade nestes doze anos, com hiato de um ano, nas atividades 249 
desempenhadas, passou por todas as comissões, à exceção da comissão de desfazimento de bens, e a oportunidade de 250 
desempenhar as funções de vice e de presidente, e assim agradecendo a indicação do presidente à época, Carlos Magno 251 
Andrioli Bittencourt pela confiança e ao presidente Celso machado que foi seu vice com todo o apoio. Agradeceu aos 252 
conselheiros que aqui se fizeram amigos, aos funcionários do Conselho que sempre estiveram à disposição nos mais 253 
variados momentos seja de alegria, sejam de tensão e que fizemos o melhor, relatou que leva no coração a amizade e o 254 
carinho de todos. Muito obrigado. Em seguida o Senhor Presidente chamou o Conselheiro Efetivo Laércio Rodrigues 255 
de Oliveira que relatou que trabalhou por dezesseis anos, dez como delegado regional de Londrina e seis como 256 
conselheiro, aprendeu muito neste plenário, abriu e fechou a subsede de Londrina, e um agradecimento ao ex-257 
presidente Eduardo Moreia Garcia  que trabalhou para que fosse realidade, auxiliou aos alunos junto ao Corecon 258 
Acadêmico e agradeceu aos presidentes em especial a ex-presidente Maria de Fatima Miranda que fez o convite lá 259 
atrás e que colocou a confiança e acreditou em seu trabalho, fica o registro de muito obrigado. também a oportunidade. 260 
Em seguida o Senhor Presidente passou a palavra ao Conselheiro Suplente Laerzio Chiesorin Junior que relatou o 261 
privilégio de haver trabalhado nesta casa, agradeceu o convite do ex-presidente Carlos Magno Andrioli Bittencourt que 262 
trabalhou no COT, juntamente com os Conselheiros Celso Bernardo, Juarez Trevisan e o Assessor Gilberto Miranda. 263 
Desde o primeiro dia aqui não se sentiu discriminado entre Conselheiros Efetivos e Suplentes, o tratamento é igual a 264 
todo o colegiado, consegui ser atuante e minhas ideias sempre ouvidas e acatadas, se colocou à disposição no futuro e 265 
o agradecimento especial à evolução do Conselho, do Plenário e dos Presidentes Eduardo Andre Cosentino e Celso 266 
Machado. Se colocou à disposição aos amigos e colegas economistas. 11.4. Homenagem aos Conselheiros em 267 
término de mandato: o Senhor Presidente Celso Machado nominou os Conselheiros Efetivos e Suplentes que estão 268 
deixando o terço ao final de 2023, posaram para fotos e receberam seus certificados de agradecimento os Conselheiros 269 
Laércio Rodrigues de Oliveira, Laerzio Chiesorin Junior e Eduardo Andre Cosentino, os demais que não puderam 270 
comparecer receberão seus certificados em breve. 11.5. Espaço para as palavras finais do Presidente e da Vice-271 
Presidente: O Senhor Presidente chamou a Vice Andréa Prodohl que relatou que se encerra um ciclo e agradeceu ao 272 
Presidente celso pela indicação e ser Vice-Presidente foi muito gratificante, trabalhou em prol da profissão, os desafios 273 
foram muitos, as representações e palestras levaram o Corecon a muitos lugares e agradeceu às mulheres economistas 274 
pelo trabalho, nossa atividade aqui no Plenário, independentemente de ideologias, sejam políticas, sejam religiosas, 275 
sempre foi pautada na harmonia e lealdade, fica o registro de muito obrigado. O Presidente Celso fez a entrega de um 276 
Certificado de homenagem. O Presidente também relatou da satisfação do convite ano passado pelo então presidente 277 
Eduardo Cosentino em ser seu vice e trabalhar em prol do Conselho em um ano muito atribulado e com muito 278 
trabalho, não que 2023 não tivemos também desafios, mas com a ajuda deste plenário nos fez a missão ser mais leve, a 279 
harmonia e lealdade aqui vivida, é motivo de orgulho e espero em 2024 que possamos continuar desempenhando nosso 280 
principal objetivo, em prol da profissão do economista. Fica nosso agradecimento a todos que nos ajudaram neste 281 
trabalho. Ao final a Vice-presidente entregou também um Certificado de homenagem. 11.6. Palavra aberta aos 282 
conselheiros: O Senhor Presidente passou a palavra para a Conselheira Federal Maria de Fatima Miranda que relatou 283 
o agradecimento ao Presidente Celso e a Vice Andréa pelo acolhimento e apoio nos desafios que tivemos no Cofecon 284 
este ano. O Conselheiro Luis Alberto Ferreira Garcia relatou o agradecimento ao trabalho voluntário e a coragem em 285 
assumir a presidência e vice e a condução dos trabalhos neste ano, agradeceu ainda aos Conselheiros parceiros e a 286 
equipe interna do Conselho que muito contribuiu ao sucesso de nosso trabalho, ao final desejou um feliz e Santo Natal; 287 
o Conselheiro Juarez Trevisan relatou e agradeceu ao Presidente Celso pela parceria harmoniosa entre e Corecon e o 288 
Sindecon que estão trazendo bons resultados, e desejou um feliz natal e próspero ano novo, pois os desafios do país 289 
serão enormes nos próximos anos, e muita luta ainda virá, mas a vida continua e vamos em frente; o Conselheiro 290 
Sergio Lopes também agradeceu ao Presidente e Vice pelo trabalho, ao pessoal que muito ajudou nas comissões na 291 
qual faz parte e no Prêmio Paraná também, ao pessoal interno e aos conselheiros que fazem nosso trabalho parecer 292 
fácil. Relatou a desarmonia antes vista neste Plenário, com casos de impugnações e discórdias em eleições anteriores 293 
aqui no Conselho, e que hoje o cenário é muito diferente, muito melhor, desejou um ano de paz e harmonia à todos. O 294 
Conselheiro Paulo Roberto Godoy relatou que mesmo sendo o primeiro ano assumindo como conselheiro, havia 295 
desempenhado outras atividades junto ao Conselho, e da grata surpresa nas conduções dos trabalhos neste Plenário, 296 
relatou quando agradecimento pelos convites a palestrar no ENESUL e no CBE o que rendeu o convite a compor uma 297 
turma de MBA da Universidade Católica de Pernambuco o qual integrará como discente a partir de março novo curso, 298 
desejou ao final um feliz natal e próspero ano novo; o Gerente Executivo Amarildo de Souza Santos agradeceu ao 299 
Senhor Presidente e a Vice pelo trabalho neste ano e em nome do corpo funcional do Corecon a harmonia na condução 300 



 

 

  

  

dos trabalhos, dos resultados alcançados e agradeceu também aos Conselheiros em final de mandato, deixando nossas 301 
portas abertas e aos demais Conselheiros um Feliz Natal e Ano Novo. 11.7. Próxima Reunião Plenária 302 
Extraordinária: O Senhor Presidente Celso Machado relatou em consulta, a maioria dos regionais realizam a primeira 303 
reunião do ano no formato Ordinário, e buscou informações com a procuradoria jurídica, com a gerência e ainda em 304 
consulta ao Regimento Interno, não há nenhum impedimento a respeito, e dessa forma, serão otimizados o tempo 305 
inclusive podendo a ser estudado a diminuição do total de reuniões anuais. Em votação a Plenária acatou a sugestão 306 
para alteração desta Sessão, passando a ser de forma Ordinária e no formato híbrido, a ser realizada no dia 04 de 307 
janeiro de 2024, quinta-feira, com a primeira convocação às 14 horas e segunda convocação às 14 horas e 30 minutos.  308 
12 - ENCERRAMENTO: Nada mais havendo, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e convidou para 309 
uma reunião de confraternização na Sede do CoreconPR e às dezessete horas e quarenta minutos deu por encerrados os 310 
trabalhos, dos quais eu, Gilberto Coelho de Miranda Junior, Assessor da Presidência, lavrei a presente Ata que, lida e 311 
achada conforme, vai assinada por mim, pelo Gerente Executivo e pelo Presidente do Conselho Regional de Economia 312 
da 6ª Região/PR. Curitiba, ao décimo quinto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três. 313 
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